
神戸新聞社

神戸新聞の三好さんは、新聞がどのように作られているかや、新聞の構造に
ついて教えてもらいました。新聞の特長は網羅性、一覧性、信頼性、保存性
の４つがあり、普段何気なく家のテーブルの上に置かれている新聞に多くの
特長があることが知れた。

神戸新聞社

三好さんのお話を聞いて、普段はニュースをネット記事やテレビで知っていた
ので、新聞を使うことがなかったけど、記事は逆三角形を意識しているという
ことや新聞の見方の話を聞いて少しでも読んでみようかなと思いました。

神戸新聞社

初めて神戸新聞社について詳しく話を聞かせてもらいました。知らないことが
たくさんあってとても面白かったです。特に新聞の形成の仕方で逆三角形の
話を聞いた時にはそのような工夫がされているから新聞は読みやすくなって
いるんだと思いました。とても面白かったです。ありがとうございました。

神戸新聞社

新聞は最近読んでなかったし、新聞を作り手の視点から読んだことがなかっ
たので、今回の神戸新聞社の方の講演会はとてもためになった。ニュースは
いつもSNSやテレビで知っているけれど、SNSだと本当のことなのか、フェイク
のものなのかがわからなくて怪しいなと思うことがあるので、新聞をネットで見
れたら手軽に正確な情報を知ることができるのでいいなと思いました。
逆三角形の記事については、よく考えてみると多くの記事がそうなっていると
思ったしすごいなと思いました。

神戸新聞社

私は普段新聞を読む機会があまりなく最後に読んだのも小学生の頃くらいな
のですが、三好さんのお話を聞いて新聞だとフェイクニュースやデマなどに騙
されることはないし、確かに見出しだけである程度の情報を瞬時に知ることが
出来る点においていいなと思いました。機会があれば読んでみようと思いま
す。

神戸新聞社

僕は普段新聞を読まないので今回新聞について知れてよかったと思います。
また、新聞と聞いてたくさん文字があって読みにくそうだと思ったけれど実際
は見出しと前文だけでもざっと読むだけで大まかな内容を理解できると聞い
たので、時間があれば実践してみようと思いました。

神戸新聞社

新聞は私の家ではとっていなくて、あまり身近なものではなかったのですが、
今回のお話を聞いて新聞の良さについて知れました。特に印象的だったの
が、新聞では興味のある分野だけでなく様々なことを知れて全部読む必要は
ないということでした。これから大学入試や就活があるのでその時のためにも
新聞を見ておく必要があるし、フェイクニュースに騙されないためにも読んで
みたいなと思いました。

神戸新聞社

今まであまり新聞を読んだことがなかったけれど、前文や見出しを見ればあ
る程度内容がわかると聞いて、それほど難しいものではないのだと思いまし
た。また、1月１日の能登半島地震で２９年前の阪神淡路大震災のことを思い
出した人が多いそうです。

神戸新聞社

神戸新聞社は何回も講演を聞いたことがあったけど、講演者さん自身の話を
多く聞けて、初めてのことを聞けて良かったです。震災にまつわる話をたくさ
ん聞けて、興味深かったし、生の話がとても面白かったです。また聞きたいで
す。

神戸新聞社

今日の講義を聞いて、新聞を読んでみようと思いました。僕は字を読むのが
苦手だけど、ニュースの大まかな内容が見出しや前文で簡単に説明されてい
るので、見出しだけでも読んでみようと思いました。また、記事の書き方につ
いても学べました。これからは5w1hを意識して具体的に書こうと思います。と
ても有意義な時間でした。

神戸新聞社

新聞を作る工程で大切にしていることがたくさんあって、特に取材の部分に関
しては、新聞を作る上で一番重要となると思った。号外についても、地域別に
あることや正式な名前についても知ることができた。各地域の号外を集めて
みるのもすごく興味深いなと思った。ネット時代である今、嘘の情報に惑わさ
れるようなことがないように教えていただいた事実の裏付けがあるかを注意し
てみたいと思った。

神戸新聞社

最近起こった能登半島地震やちょうど数十年まえに起こった阪神淡路大震災
を通してフェイクニュースを見極める大切さを学ぶと同時に被災地の方や周
囲をだましたところでなんの利益も発生しないのになぜそんなことをするのか
理解できてもしたくないと感じました。



神戸新聞社

昔から身近なものとしてあった新聞の情報が、ネットニュースと比べた時に以
下にわかりやすく簡潔にまとめてあるか、そしていかに情報が正確であるか
の信用性を改めて確認することっができた。ネットにはどこの誰が出したかも
わからない情報に対しての過度な信頼を寄せる人々や、その情報によって迷
惑を被る人々が多数いる。その点でも新聞は現代にもまだ必要であり、十分
な価値があると思った

神戸新聞社

新聞を作るときの大切さがわかりました。一つ一つの文にたくさんの思いがあ
るんだなと思って感動しました。阪神淡路大震災の反省を生かすことが出来
ず能登半島地震の死者を出してしまったことを後悔していることがわかりまし
た。能登半島は阪神淡路大震災よりもマグニチュードが大きかったことを初
めて知りました。その時に私はテレビも新聞のぜんぜん読まないことを反省し
ました。また、新聞は見出しが大事だなと思いました。もし私が新聞を読むと
なると絶対に見出ししか見ないからです。そこも含めて新聞について詳しく知
ることができた一時間でした。ありがとうございました。

神戸新聞社

自分は新聞と聞くと文字数が多く、読むのに時間がかかってしまうものだとい
うような主観的イメージがあったけれど今回の話の中で見出しや前文だけで
も読むと物知りになるということを聴き、新聞に対するじぶんが勝手に作って
いたかたいイメージのようなものが少し晴れたような気がした。

神戸新聞社

　個人的に印象に残った話は、フェイクニュースの見分け方についてです。最
近、フェイクニュースが増えてきているというニュースをたびたび聞くことがあ
ります。例えば、ライオンが住宅街に現れたことや、能登半島の地震で「生き
埋めにされている」などとうそのツイートをおこない、消防車や救急車を無駄
に出動させたりというようなことが起こっています。
　また、一番信頼できるメディアが新聞だと聞き、感心しました。三好さんの話
を聞いて、阪神淡路大震災が起きた時も毎日新聞をだしてくだっており、感心
しました。

神戸新聞社

私は正直、新聞はネットニュースに切り替わるべきだと思っていました。しか
し、文字を見える形でものとして残すことの重要性が新聞にはあるんだとこの
分科会を通して知ることができました。神戸新聞社の方にはこれからも正確
で素早い情報の発信を続けてほしいです。

神戸新聞社
授業、講演は内容が深くてすごくわかりやすかった。阪神淡路大震災、石川
県能登地方のじしんをとおして様々なことを学ぶことができた。今の時代そこ
ら中にあふれるフェイクニュースへの危機感を知りました。

神戸新聞社

私は新聞をあまり読んだことがなかったけど、今回のおはなしを聞いて
新聞のよさを知れました。例えば、特に私たち高校生は情報を得るのはネット
中心で、ネットは様々なデマがありそれを自分で見分ける必要があるけど、
新聞は本当のことしか書いていないのでその必要はないことですｍ

神戸新聞社

普段私はあまり新聞は見ないけれどこうして学ぶと新聞というのは他の情報
よりも正確で正しいんだなと思いました。また人が見てすぐに理解できるよう
な記事を作るような工夫をしているんだなとよくわかりました。私はスマホで情
報を得ることが多いけどこれからは新聞も見て情報を得るような意識を持ち
たいなと思いました。

神戸新聞社

新聞は見出しが大切であり、また取材や記事では5w1hをベースにしていくと
わかった。
また事実の裏付けを掲載し、新聞を人目で見て内容がわかるように要約して
まとめることが大切だとわかった

神戸新聞社

今の時代はネットが発達して新聞のメリットがあまりわからなくなってきたが新
聞は見出しをみればだいたいの情報がわかるのがいい点だと思った。いろい
ろな情報をみてどれが正しいかを自分で考えていくことの大切さがわかったと
思います

神戸新聞社

正直に言うと普段はあまり新聞を読まずほぼテレビとネットニュースで情報を
得ていましたが今回の講義で新聞に興味を持つようになりました。確かに新
聞は一回読み始めるとずっと文字を追っていきたくなるような魅力がありま
す。全部読むのはつらいなと思いますが、見出しや全文だけでも毎日読んで
自分の好きな話題でも見つけようと思います。ありがとうございました。



神戸新聞社

自分の家は神戸新聞ではないのですが新聞を取っていて少し前までは朝ご
飯を食べるときに毎朝読んでいたのですが最近は朝が忙しくて読まないまま
家を出たりスマホを見たりしてしまっていたのでこの分科会での三好さんの話
を聞いてもう一度新聞を読む習慣をつけたいなと思いました。

神戸新聞社

私自身家で新聞をとってなくて、情報はニュース番組でしか見ないけれど、新
聞の見出しや本文は凄くまとまっていて、思っていたより読みやすそうだなと
思いました。普段から本以外で活字を読む機会があまりなかったけれどこれ
を機に新聞にも触れる機会を増やしていけたらいいなと思いました。

神戸新聞社

僕の家は新聞を取っていなくて、新聞とはあまり関わりがなかったけど、今日
の講演で新聞の魅力（作り方や記事について）を知ったりネットニュースには
フェイクニュースが多いことを知ったりしたので今まで気づかなかった新聞の
いいところを知ることができて読んでみたいと、思いました。

神戸新聞社

神戸新聞社は私が小5の時の社会科見学で一度本社へといったことがある
のですが、その時には聞けなかったお話も聞くことができてとても勉強になり
ました。私は駅前などで配っている号外をまだもらったことがないので一度も
らってみたいなと思いました。

神戸新聞社

自分ちは、父の店でしか新聞を取ってないんで、基本的にネット情報で情報
を得ていたんですけど、今回の公演で、新聞にはフェイクがなく、新聞社の役
割は信頼できる情報をとどけることと、人名と人権を守ることであるということ
が学べて、新聞に興味を持つことができ、これから読んでみようかなと思いま
した。小学生の時、学校が本社のすぐ近くだったこともあり、神戸新聞社に一
度見学に行ったことがあるんですけど、その時よりも興味が湧きました。

神戸新聞社
震災の話を詳しく聞いて改めてとても大変でしんどかったんだなと思いまし
た。あと１分でも分を付け足すと聞いてすごく大変だなと思いました。新聞は
普段読まないので、また機会があったら読んでみたいです。

神戸新聞社

新聞は家でとっていないため、目にすることがあまりないが、ネットニュースの
話で、SNS上ではデマやフェイクニュースがあると聞き、自分も知らず知らず
のうちにそういったものを信じでしまい、またほかの人に広めてしまっている
かもしれないと思い、不確かな情報の恐ろしさを知った。
その点、新聞は事実の裏付けをしてから載せていると知り、ネットの情報ばか
りでなく、信頼できるところからの情報をもっと見るべきだと改めて感じた。

神戸新聞社

I was impressed with your opinion that If we have some friends living in
foreign country, we do not attack other country. I realized it is because
there is international course at fukiai. I would like to have some friends and
know a lot of cultures for peace.

神戸新聞社

普段新聞を読む機会があまりありませんが、今回の講義で新聞への興味が
広がりました。特に新聞の読み方やフェイクニュースの見分け方などは私が
持っていない新しい視点が得られました。
新聞の作られ方を具体的に学んだことで、これから新聞を見る機会があれば
新聞を見比べ、情報価値の違いなどを発見していきたいです。この度はこの
ような貴重な機会に巡り合えたことに感謝申し上げます。

神戸新聞社

新聞の作り方や特徴について詳しく教えていただき、とても勉強になりまし
た。特に、能登半島地震と阪神淡路大震災の時の新聞の役割については、
深く感動しました。新聞は災害の情報や支援の方法を伝えるだけでなく、被
災者の声や思いを届けることで、社会とのつながりを強めることができるとい
うことを知りました。新聞は私たちの生活に欠かせないメディアだと改めて感
じました。

神戸新聞社

お話を聞いて、まず新聞を作っている人たちはすごいなと感じました。また、
三好さんが挙げていた記事を書く上で大切なことは僕たちの生活にも生かせ
ると思いました。普段あまり新聞を読まず、文字を読むことが苦手な僕でも新
聞を読んでみようと思いました。

神戸新聞社

新聞の作り方や構成を学び、新聞にネットニュースとは違う重要性を感じた。
新聞社は情報を伝えるだけでなく、正しい現実を知ってもらうことで平和を目
指そうという意識を広めることを目標に頑張っている所に大きな責任を感じて
素敵だと思った。

神戸新聞社
うちでは新聞を取っておらず、なかなか触れる機会も少ないため新聞の味方
とか何も考えてなかったんですが、今回の公演で新聞社の大変さや新聞の
読み方を学ぶことができたので、コンビニなどで、実践したいなと思いました。



神戸新聞社

今年に起こった地震と29年前に起こった地震に共通点が多いことに驚きまし
た。不得意な分野こそ新聞から取り入れるという言葉が印象に残りました。最
近はSNSの時代なのでネットで情報を取り入れるけれど、苦手な分野から逃
げずに情報を取り入れたいです。新聞記者になった理由が、有名人に会える
と思ったからだという理由に驚いたけれど、自分のやりたいこと好きなことを
貫いたほうが長く楽しく仕事ができるようになるのかなと思いました。そんな仕
事に就けるように今から自分の好きなことを探しておきたいです。今日なお話
ありがとうございました。

神戸新聞社

家で新聞を取っていなかったのであまり新聞について知りませんでしたが、
わかりやすくまとめて教えてくださったので、理解することができました。新聞
はどんどんとる人が減っているけど、SNSではできない信頼性や正確性があ
ることがわかりました。

神戸新聞社

あまりなじみのない新聞について教えていただきましたが、授業を通して新聞
の情報の正確さや素早さ等のメリットを聴いてとても興味をもつことができま
した。また新聞は最初の一面を読むだけでもその新聞が伝えたい内容を代
替知ることができると聞いてとても驚きましたが、パワーポイントの新聞の切
り抜きの見出しを見ると確かに内容が分かったのでとてもすごいことだと思い
ました。それと新聞の作り方や構成で「逆三角形」を意識していると仰られて
おられてそれによって情報が始めに結論から展開されていて最後まで読まな
くても伝わる文章、もし急に大ニュースが入ってきても対応できるように考えら
れていて感心しました。そして新聞一部作るのにも記者や編集する人、印刷
や配達などたくさんの人によって的確な情報を伝えられていると知ることがで
きました。本日はありがとうございました。

神戸新聞社

私はニュースを主にテレビで見ていて祖父母の家に行ったとき以外は新聞に
関わる機会が全くありませんでした。あの見出しや全文にあれだけかんがえ
られて作られていると知りませんでした。特にフェイクニュースの話が印象に
残っています。今はフェイクニュースがあちらこちらにあってその情報を取捨
選択しながら生きていかないといけないのでフェイクニュースの見分け方がた
めになりました。

神戸新聞社

新聞は間違えた記事を書くと読者から間違いを指摘されて、なぜ間違えたか
などを書いた紙を提出しなければならないので記事に信頼性があっていいな
と思いました。また、逆三角形方式で記事を書いているので締め切りギリギリ
にビッグニュースが飛び込んできても無理やり入れ込むことができるという話
がとても面白かったです。今回の講演を聞いて新聞を読んでみたいと思いま
した。


